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Séance du comité exécutif : Ordre du jour  |  

Vorstandssitzung: Traktandenliste  

 

09.04.2025, 11:30 – 12 :30 

 

Anwesend | Présent-e-s : WAS, JuB, EB, Ehc, BrO, VM, FDN, GUS 

Entschuldigt | Excusé-e-s:  

Sitzungsleitung | Direction séance : EB 

Sitzungsmoderation | Modération séance : EB 

Protokollführung | Rédaction du PV : BrO und EhC 

Beschlussprotokollführung | Rédaction du PV de décision : BrO 

Gegenlesen des heutigen Protokolls | Relecture du PV d’aujourd’hui : 

 

1. Begrüssung, Feststellen der Beschlussfähigkeit, Bestimmung der Moderation | 

Bienvenue  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist erreicht. | Le quorum (pour les 

décisions et les élections) est atteint.  

2. Genehmigung der Traktandenliste | Adoption de l’ordre du jour  

Die Traktandenliste wurde ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour est adopté sans 

opposition.  

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung | Adoption du PV de la séance 

précédente 

Die Protokolle der Sitzungen vom 26.03.2025 und 02.04.2025 wurden ohne Opposition 

genehmigt | Les PVs des séances du 26.03.2025 et du 02.04.2025 sont acceptés sans 

opposition.  

4. Infopunkte | Point d'information  

a) Mitteilungen | communications  
i)  Der Vorstand geht die Mitteilungen durch.  
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b) Weitere | Autres  
i)   
ii)   

5. Organisation | Organisation interne  

a)  Canva Vorlagen und Templates für eigene VSS Instagram Post von Klara 

Des modèles pour des posts et stories sont disponibles sur Canva : 
https://www.canva.com/folder/FAFkCovl-cc. Merci d’informer Klara si vous utilisez faite une 
publication avec un template. 

6. Beschluss- und Diskussionstraktanden | Points de décision et de discussion 

a)  CUAE – motion du Grand-Conseil 

Contexte : la CUAE nous demande de nous positionner par rapport à une motion du PLR 

visant à supprimer l’obligation de participation des Etudiant-e-s de l’UNIGE au financement 

des associations, en particulier de la CUAE 

 

Lettre de FDN ici , avec contre-proposition d’EB (traduite en allemand) dans le même 

document. 

Est-ce que le comité accepte d’envoyer cette lettre avec encore quelques modifications qui 

seront faites cet après-midi ? 

Discussion :   

FDN : J’ai rédigé une lettre qui est très dure et virulente, et EB une lettre qui va plutôt dans le 

sens du compromis. On pense que trouver un entre deux est possible, que l’on peut montrer 

qu’on n’est pas d’accord avec la motion mais que l’UNES est un organe institutionnel qui peut 

faire des compromis, et que la CUAE peut faire des efforts. Les dernières modifications seront 

faites cet après-midi. 

JuB : Merci pour votre travail. 

WAS : Je vous fais confiance pour trouver une bonne solution. 

Décision : la version finale sera envoyée à la coprésidence pour validation et signature, pour 

ensuite être envoyée à Genève. 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

b)  VSPHS – Positionspapier Lehrpersonenmangel 

https://www.canva.com/folder/FAFkCovl-cc
https://vssunes.sharepoint.com/:w:/r/sites/05Netzwerkpflege/_layouts/15/Doc.aspx?sourcedoc=%7BF0D4F867-9430-404C-AD14-51134120D415%7D&file=2025-31-03_f_projet%20de%20lettre_CUAE.docx&action=default&mobileredirect=true
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Contexte : VSPHS – Positionspapier Lehrpersonenmangel 

Zusammen einreichen, problematisch?  

2025-04-09_d_Positionspapier_Lehrpersonenmangel.docx  

Discussion : 

VM : je trouve que c’est un bon projet, mais il y a des modifications à apporter --> Forderung 

der VSS. 

JuB: Es ist wichtig, dass der VSPHS sich gesehen fühlt, und deren Anliegen von uns ernst 

genommen werden. Wir sind extrem knapp dran und es ist schwierig bis Freitag alles zu 

bearbeiten. Findet es schwierig, wie wir uns positionieren sollen. 

GUS : J’ai ajouté deux remarques formelles, notamment sur l’écriture inclusive. Ich finde es 

schade, dass wenig Lösungen angeboten werden, und das nur kritisiert und gefordert wird 

ohne konkrete Lösungsvorschläge. Zum Beispiel das verkürzte Lehrdiplom dass bereits an 

vielen Universitäten angeboten wird. Man könnte bessere Anreize setzten, für Personen 

welche sich im Lehrbereich engagieren wollen. Das wäre auch vertretbarer von Seiten VSS. 

Es ist für mich eine grosse Frage, ob wir das von den Sektionen fordern wollen, dies so nach 

aussen zu vertreten. Teil der Forderungen mit den Löhnen sind realitätsfremd und zeigen, 

dass der VSS das Bildungssystem nicht verstanden hat. 

EB : Je suis d’accord avec ce qui vient d’être exprimé, en particulier sur le manque de temps 

à disposition. Au niveau européen, on observe actuellement une évolution autour de la 

portabilité des compétences, avec un travail intéressant sur la reconnaissance des formations 

et les critères de reconnaissance des diplômes. La “Skills Portability Initiative” devrait être 

portée d’ici 2026, avec pour objectif de favoriser la requalification des personnes. Il y a donc 

tout un travail qui est fait au niveau européen, et des propositions concrètes qui vont être 

formulées. La question est de savoir quelle sera la position de la Suisse. Il aura peut-être une 

reprise de certaines initiatives, et dans ce cadre-là, il y aura peut-être également des pistes 

solutions pour cette prise de position. Je peux m’imaginer participer à l’élaboration de 

solutions. 

JuB: Je ne sais pas si c’est la bonne solution de se précipiter. Peut-être que VM peut encore 

prendre contact avec Jaasintha pour voir directement avec elle, 

WAS : Je pense qu’on est tou-te-s d’accord pour dire que c’est un bon projet, mais qu’il y a 

des modifications à apporter. Je propose qu’on dépose la prise de position telle quelle avec 

une demande d’amendement. Comme ça on montre notre soutien au VSPHS sans avoir 

besoin de leur approbation pour y apporter des modifications. L’AD peut ensuite décider s'ils-

elles préfèrent la version originale ou notre version avec des modifications. Comme ça on n’a 

pas besoin de se dépêcher pour communiquer avec le VSPHS et on est moins stressé pour 

l’approbation du texte final.  

VM : Je pense que c’est plus facile pour nous, mais à voir du côté du VSPHS. 

GUS : Ich bin nicht sicher, ob das eine gute Idee ist. So wie ich das verstehe, ich dieses 

Statement dem VSPHS sehr wichtig. Ich denke nicht, dass es eine gute Idee ist, ein Papier 

https://vssunes.sharepoint.com/:w:/r/sites/02Organe/Freigegebene%20Dokumente/General/021%20Vorstand%20Strategie%20%26%20Planung/021.7%20OdJ%20et%20PV/2025/2025-04-09/DV%20Antr%C3%A4ge/2025-04-09_d_Positionspapier_Lehrpersonenmangel.docx?d=we09fabae2d0c4d139ce2318ef7adf94e&csf=1&web=1&e=rqUYQx
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vorzulegen, dass der Vorstand mit dem VSPHS besprochen hat. Ich fände es gut, einige 

positive Beispiel einzufügen in das Positionspapier, und dass dann noch mit Jaaz zu 

besprechen. Ich fände das besser, als ein alternatives Dokument einzureichen.  

JuB: Es braucht in jedem Fall Austausch mit Jaaz. Wir hatten bisher keine Chance an dem 

Papier mitzuwirken. Ich finde es nicht aus aller Welt, wenn wir das arbeiten. Ich bin komplett 

ausgelastet, und werde mich nicht um das Positionspapier kümmern können. Ich brauche 

jemanden, der den Kontakt mit Jaasintha aufnimmt. Sie fragt ob es ok wäre es nächste DV zu 

machen, oder gemeinsam an einem Änderungsantrag zu arbeiten. Ich brauche jemanden der 

seine VSS Arbeitsstunden dafür aufwendet.  

VM : Je peux contacter Jaasintha, et la semaine prochaine j’ai du temps pour travailler là-

dessus. Je propose que l’on en parle encore avant l’AD.  

Ehc : Je peux aussi aider VM, mais je pense qu’on ne devrait pas repousser le sujet pour la 

prochaine AD. Si nous pouvons en discuter tous les deux d’ici mercredi, nous pourrions le 

présenter au comité. 

WAS : je propose qu’on ait terminé avant le 17 et on en fait un Infopunkt. 

JuB: Je pense que c’est un bon compromis. 

Ehc : 11 avril Antrag vom VM. VM bereitet einen konkreten Änderungsvorschlag im track 

change mode vor; EHC und EB schauen über den ersten Entwurf und ergänzen jeweils. Ehc 

bietet an, sich diesbezüglich nächste Woche mit VM zusammen zu setzten. Comme ça on a 

terminé avant avant le prochain Conseil des Sections.  

GUS : J’ai encore du temps à disposition cette semaine si une rencontre avec Jaasintha est 

nécessaire. 

JuB : Je pense que 3 personnes suffisent pour ce travail, sinon la coordination devient 

difficile. 

VM : J’envoie encore aujourd’hui la propositon à Jaasintha pour qu’on en discute. Si j’ai 

vraiment besoin d’aide, je demanderai à GUS. 

 

Décision :  

Responsable :  

Suspens :  

 

 

c)  DV-Anträge 

Contexte : Gibt es Änderungswünsche?  
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Liste préparée au nom du comité, si vous avez des changements, faites-les en trackchange.  

Discussion :   

JuB : je pense qu’on devrait voir maintenant si vous avez des changements à proposer, parce 

que le délai est jusqu’à vendredi. 

GUS : Ich habe eine Verständniss Frage zu den Anträgen zum Finanzreglement: Warum gibt 

es zwei separate Anträge bezüglich der Kommissionspräsidien? 

JuB : Einmal geht es darum, dass wir die Reglemente anpassen müssen damit die 

Entschädigung feststeht, und das andere Mal geht es um die konkrete Entschädigung.  

Décision : Die Anträge wurden einstimmig angenommen. 

Responsable :   

Suspens :  

 

 

d)  VSUZH Antrag  

Contexte : 

JuB : je voulais demander votre avis sur la motion et si on peut la déposer ainsi. 

Discussion :  

GUS: Vielen Dank für’s Formulieren. Ich finde es sehr gut und transparent. 

EB : merci pour le travail de rédaction, les éléments que l’on avait mentionné au sein du 

comité sont bien présents, notamment l’argument diplomatique. 

JuB : Que pensez-vous du dernier paragraphe ? 

Ehc : Je trouve cette partie importante, parce que tu mentionnes que le comité donne au 

législatif la possibilité de décider. 

GUS : je suis d’accord avec Ehc, c’est important de mentionner cette possibilité. 

EB : Je rejoins cet avis. 

JuB : Est-ce que Ehc tu peux contacter notre avocate pour demander son avis ? 

Ehc : Oui je peux faire ça. 

VM : Je pense qu’un report serait la possibilité la plus diplomatique, mais personnellement ce 

n’est pas ce que je ferai. Mais je soutiendrai la décision. 
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Décision : Accepté avec 5 voix pour et 1 abstention. 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

e) Positionspapier Sparmassnahmen 

Contexte  

JuB : la prise de position est prête, je propose un vote formel pour la déposer, et on fera les 

changements par après. Vous pouvez faire des commentaires par écrit si vous avez des 

propositions de modifications. 

Discussion :   

Ehc : Nadège l’a traduite et souhaiterait qu’EB la relise. 

EB : Je peux faire ça. 

FDN : Si jamais il y a quelques soucis de mise en page en français. 

JuB : Oui, et il faut encore mettre à jour l’ordre dans la version française. 

Décision : Accepté à l’unanimité 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

7. Varia | Divers  

 

a)  
b)   

 

 

Ende der Sitzung : 12:30 Uhr. 

 


